

BETHARRAMITAS

Las novedades de Argentina y Uruguay



EN ESTE NÚMERO

Crónicas del mes del Sagrado Corazón

María de Betharram y San Miguel, un lazo irrompible

Reflexiones del Padre Giancarlo

FVD

Festividades del Sagrado Corazón en casa

POR COMUNIDAD EDUCATIVA ROSARIO

En el marco de la festividad del Sagrado Corazón, como cada año planificamos y organizamos las actividades correspondientes, fieles a nuestra espiritualidad betharramita que este año nos invitó de una manera especial a *“Salir en comunidad al encuentro de la vida y de las distintas periferias”*. Nada impidió poder disfrutar de esta hermosa fiesta junto a cada alumno, docente, personal de nuestros colegios y a cada familia para celebrar **juntos en comunidad**.



Priorizando los vínculos de cercanía y refugio que el **Corazón de Jesús** nos ofrece en todo momento realizamos las siguientes propuestas:

- Convocamos a una merienda virtual de docentes en la cual, mediante juegos compartidos, la alegría se hizo presente recordando quién es el Sagrado Corazón para cada uno, cerrando la jornada con un lindo y profundo momento de oración.
- Invitamos a rezar la Novena al Sagrado Corazón con las familias y nos reunimos a rezar cada viernes todos juntos.
- Celebramos la Eucaristía desde la Capilla del Colegio.
- Enviamos subsidios para docentes y familias.
- Se realizó para el personal docente un muro virtual en el que se compartieron fotos y experiencias vividas en el Colegio.
- Trabajamos junto al centro de estudiantes y Consejo de Delegados, y se lanzó para los alumnos, una movida en las redes sociales para mostrar a través de fotos el sentido de pertenencia al Sagrado Corazón de Jesús.

Además el Equipo de Conducción y directivos entregaron personalmente en cada domicilio de todos los integrantes de la comunidad educativa, un regalo para esta festividad, que constaba de un barbijo con el escudo del colegio, unos bombones y una oración para rezar juntos.



Realizamos estas propuestas priorizando los vínculos de cercanía y refugio que el Corazón de Jesús nos ofrece en todo momento



El Evangelio compartido

Los invitamos a visitar el Canal de YouTube del P. Sebastián para compartir cada domingo:

Ir al Corazón de Jesús

<https://youtu.be/z9xz2vZBeIU>

Mes del Sagrado Corazón

COMUNIDAD EDUCATIVA MARTÍN CORONADO

Durante el mes del Sagrado Corazón el colegio latió junto a Jesús, a lo largo de este mes se fueron realizando diferentes actividades, acercándonos más a ese corazón encarnado que nos ama. Como los atletas que en cuarentena entrenan en sus casas, así en nivel inicial y primaria, fuimos entrenando los corazones toda la semana. Aprendimos más sobre la devoción, pintamos corazones de mil colores, y aprendimos canciones que practicamos a todo pulmón. El viernes 19 nos pusimos vinchas y preparamos algo rico, nos íbamos a reunir... porque el Sagrado Corazón nos enseña que hay espacio para todos y que el latir de cada miembro de la comunidad nos hace más hermanos y más cercanos. Los chicos de secundaria, mostrando su ingenio y conocimiento de las nuevas tecnologías, aplicaron diferentes plataformas para hacer vídeos y contarnos sobre esta devoción tan hermosa: Tik-Tok, Twitter, Instagram, Google Maps y cantidad de otras aplicaciones. También la habilidad musical se vio manifestada con la composición de una canción para Jesús que cantaron estudiantes y profesores. En la semana del 12 al 19 nos focalizamos absolutamente en el Sagrado Corazón, se puso como centro reunirnos con los estudiantes, con las familias y con los profesores a través de videoconferencias. Jugamos y compartimos qué significa el Sagrado Corazón para nuestras vidas. El resultado fue bellísimo: encuentros, risas, apertura de corazones. Experimentamos, hechas vida, las palabras de Jesús: "Porque donde están dos o tres reunidos en Mi nombre, allí estoy Yo en medio de ellos." (Mateo 18.20) ¡¡Feliz día del Sagrado Corazón!!



Novena a María de Betharram

Cada mes de Julio en el que celebramos a María, nos acercamos a ella mediante la oración. Los animamos a compartir la novena a María en este archivo preparado especialmente:

<https://bit.ly/2OLB714>



NOVEDADES

BETHARRAM

¿Creés que hay noticias de tu comunidad que deberían aparecer aquí? ¿Falta algo?

Escribinos a:

casaregional@betharram.info

Tierra amanecida

POR FALABE

Familia de laicos betharramitas

La Virgen de Betharram y San Miguel

El Betharramita vive el mes de julio con alegría, porque renueva, en su corazón, el amor a la **Virgen de Betharrám**. Es algo aprendido de **San Miguel Garicoits**.

El obispo de Bayona, Monseñor d'Astros, al segundo año de sacerdocio del P. Miguel, le asignó la cátedra de filosofía en el seminario mayor y en apoyo del anciano superior. El ambiente no era de los mejores. Su presencia favoreció la disciplina, el estudio y la oración. Al fallecer don Lassalle, monseñor lo nombra su sucesor. Su trabajo con los seminaristas fue muy breve, porque, al finalizar la obra del nuevo seminario en Bayona, el obispo deja en Betharrám solo al P. Miguel que sigue como superior y rector del santuario de la Virgen de Betharram. Hay dos hechos trascendentales para esta devoción:

Unos pastorcitos cuidaban a sus rebaños en aquellos lugares, cuando, entre las rocas que junto al torrente del río Gave, vieron llamas misteriosas que salían de entre zarzas sin llegar a consumirlas. Los niños, pasado el primer momento de estupor, se acercaron a las rocas. ¡Se sorprendieron al divisar una pequeña imagen de la Virgen con el Divino Niño en sus brazos! La imagen fue sucesivamente llevada a dos sitios pero no quedó en ninguno de ellos y volvió cada vez a ser encontrada entre las rocas. Esta circunstancia fue interpretada como **una señal de la voluntad divina**. Allí mismo los fieles edificaron una capilla.

El segundo hecho es: Una joven recogía flores en la orilla del torrente cuando, de repente, cayó al agua. Sintiendo arrastrada por la corriente, pidió auxilio a María. Al instante, encontró al alcance de su mano un ramo salvador del cual se aferró y pudo llegar a la orilla. Para demostrar su gratitud a María, colocó al pie de su imagen un hermoso ramo de oro y como en el dialecto bearnés '**Beth arram**' significa **hermoso ramo**, la devoción popular veneró a María Santísima bajo la advocación de Nuestra Señora de Betharram o sea del Ramo Hermoso.

San Miguel, como rector del santuario de Betharrám, descubre una gran devoción a la Virgen. A Ella confía sus penas. A Ella le regala horas de oración y de silencio. A Ella pide su protección. La Virgen de Betharrám ocupa su corazón, su tiempo, su labor. El P. Miguel manda a hacer una estatua de mármol, la misma que se encuentra hoy en el santuario de Betharrám. En esa imagen de una joven mujer con el niño en su falda, lee toda la historia de María. La contempla en el misterio de la anunciación, y bajo la cruz de Jesús como Madre y ejemplo de fortaleza. Nos habla de María como mujer fiel al proyecto de Dios, sumisa a su voluntad, como persona alegre y sufrida.

Escribe a este propósito el P. Pierre Duvignau en su libro sobre la doctrina espiritual de san Miguel: "... *Madre de semejante Hijo... de pie, no desanimada, al contrario, valiente al pie de la cruz... No podemos cansarnos de contemplar a esa admirable Madre de Dios y de todos los hombres.*"



> Podés participar del grupo buscando en Facebook:

Familia de Laicos Betharramitas

El Bombo

POR GIANCARLO MONZANI SCJ



Vivo en tierra santiagueña, y el bombo está de casa. Es un instrumento noble, que lleva en su interior el alma del pueblo. A veces miro al chango que lo hace. Toma un tronco de ceibo bien estacionado y lo ahueca adentro. Es leña dura y cuesta fatiga vaciarla. Golpe tras golpe, con paciencia y tenacidad. Le da vueltas y vueltas y lo prolija, todo hecho a mano. Terminada la carcasa, le espera el cuero de cabra, los aros, los tientos, y las templaderas. Todo un arte el armado del bombo, el ajuste del tiento y del cuero. Por último, los dos mazos forrados de cuero para el primer golpe, el primer sonido legüero.

Así canta el bombo santiagueño; hay que darle con fuerza al cuero, para que su canto salga del corazón del leño. Para que nazca el hombre nuevo, el hombre hermano, el hombre amigo, al corazón hay que golpearlo por dentro, sacar lo inútil: lo bueno anida allí adentro, para que así, a cada golpe de dolor, cante a la vida el hombre nuevo.

VIARUR

Religiosos de Betharram

2020
casaregional@betharram.info
www.betharram.net

